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並四小ホームページhttp://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/namiki4 並木第四小学校
あいさつ運動 「あいさつで 心豊かな 一日を」 校長 田中 光信

墨で汚れた半紙をリサイクルした古紙「未来箋」
校長 田中 光信

台風１５号は千葉県、茨城県、神奈川県等各地に甚大な被害をもたらしました。改めて暴風

雨・高波の怖さを思い知らされました。被災された方々には心よりお悔やみ申し上げます。

１６日（月）富岡地区センターで「敬老の集い」があり、３００人を超える敬老の方々の前

で、本校の子ども達５人はすてきな歌声、合奏を会場全体に響かせてくれました。川畑さん、

松山さんのソロは特に美しかったです。この経験はきっと今後の糧となることでしょう。

今年度初めて実施した５年生の「野口英世よこはま顕彰会」の出前授業は、ペットボトルの

キャップに穴を開け、小さなビーズをはめ込んだ顕微鏡づくりや収縮胞もはっきり見えたゾウ

リムシの観察など子どもたちは目を輝かせて取り組んでいました。今後もよろしくお願いしま

す。

２１日（土）の親子バーベキューは天候が心配でしたが、伝説の晴れ男のパワー？で楽しい

一日を過ごすことができました。並四ぷらネットの皆さん、事前の準備から当日の運営までご

尽力いただき、誠にありがとうございました。炉の前の大木が数本倒れている光景は衝撃的で

した。

本校では、私が着任した７年前から習字で汚れた半紙を回収するプロジェクトに参加してい

ます。職員室に回収袋があり、子どもたちは習字の授業が終わると墨で汚れた半紙を持ってき

て回収袋に入れます。回収袋が４～５個位になったら業者さんに連絡して引き取りに来ていた

だきます。このように各地で回収された古紙をパルプ工場に持ち込み、溶解して脱水とすすぎ

を繰り返し、墨を抜き取って再生させた紙が「未来箋」です。墨が完全には抜けないので灰色

がかっていますが、紙の質はよいので「にじみ」「かすれ」の表現には適しているそうです。

難点は手間がかかるため、一般の書道半紙より割高なことです。

このプロジェクトを行っているエコ再生紙振興会の事務局長池田光希氏は、神奈川区在住の

書道家で私が教育委員会に勤務していた９年前にこの事業を立ち上げ、横浜市全体で広げよう

と尽力しましたが、思うように広がりませんでした。やはり、普通の半紙より値段が高いこと

や回収袋を設置することが面倒なことが原因だったようです。現在は、全国にこのリサイクル

運動が少しずつ周知され、神奈川県大井町の他、西部の１市１０町村、静岡県等この運動に参

加している自治体は増えてきていますが、残念ながら横浜市では２５校程度しか行っていませ

ん。（今年度はもっと少ないようです）この運動のよさが理解され、横浜市、そして全国に広

がっていくことを心から願っています、なお、書道家の池田光希氏には、ご都合があえば１月

の書き初めの授業で指導していただくことになっています。プロの筆使い、楽しみですね。ぜ

ひご参観ください。

なお、９月１１日（水）に本校の習字の回収袋が４つになったので取りに来ていただいた際

に、金沢工業団地の防護壁が決壊し、浸水し大きな被害になっていることを初めて知りました。

古紙を回収している工場も古紙圧縮プラントからフォークリフトなどの重機に至るまで使用不

可とのことです。このような大きな被害があったことは新聞、ＴＶ等で報道されていませんで

したので大変驚きました。１２日以降は、新聞やＴＶ等で金沢工業団地の深刻な被害状況が報

道されましたが、１０ｍを超す高波、３ｍの浸水ですので、日中で勤務している方がたくさん

いる時間だったらと思うとゾッとしました。被災された工場は４００社を超えるとのことで毎

年、産業振興センターで行われている「ＰＩＡフェスタ」も中止になりました。国や市から支

援を受け、被災された工場が一日も早く再開されることを心から願っています。

１０月になり、ＷＢＧＴ熱中症指数を気にせず活動できる、さわやかな季節となりました。

また、前期のまとめの大切な時期です。一つ一つ確実に取り組み、自分の足跡をしっかり振り

返り、後期の学習につなげてほしいと思います。



日 曜 行 事 内 容 日 曜 行 事 内 容

１ 火 視力検査(5･6年) 15 火 後期始業式 代表委員会
たてわり活動(④･給食) 教育相談

２ 水 視力検査(3･4年) 16 水

３ 木 視力検査(1･2年) 17 木 集会 AET
４ 金 視力検査(3,4組･欠席者) AET 1～3年 研究会のため給食終了後下校（13:00）

委員会活動⑥ さわやかｽﾎﾟｰﾂ(高学年) 18 金 並木中授業体験・部活動紹介（6年）
５ 土 さわやかｽﾎﾟｰﾂ(中学年)

６ 日 1～5年 研究会のため給食終了後下校（13:00）
７ 月 研究会のため給食終了後下校（12:45） 19 土 土曜参観②③

ﾐﾂﾊｼﾗｲｽ出前授業(5年) 1/2成人式(4年) 市大授業(5年)

８ 火 避難訓練（不審者対応） 20 日
９ 水 21 月 土曜参観振替休日

10 木 AET 22 火 即位礼正殿の儀
11 金 前期終業式 23 水
12 土 24 木 ﾄﾞｯｼﾞﾎﾞｰﾙ大会 AET

13 日 25 金 全校遠足
14 月 体育の日 26 土

27 日
○数字は、○校時を表しています。 28 月 音楽朝会(3年発表) クラブ活動⑥
IUI:ｼﾞｬﾘﾙ先生 AET:ﾏﾝﾃﾞｨｰ先生の授業の日です。 ﾌｨﾘﾋﾟﾝ介護福祉士交流(5年)

並四読書週間(11/8まで)
29 火 IUI

30 水
31 木 集会 AET

研究会のため5校時終了後下校（14:40）

11/1 金 区音楽会(3年) はまっ子読書の日
さわやかｽﾎﾟｰﾂ(低学年)

研究会のため5校時終了後下校（14:40）
２ 土

３ 日 文化の日
４ 月 文化の日振替休日

○授業研究会のお知らせ
第３回目は１０月３１日（木）を予定しております。保護者の皆様には授業公開とし

てお知らせいたしますので、ぜひご参観ください。
５校時 １年 中村教諭(外国語活動)

※名札の着用をお願いします。
（名札の枚数が足りないご家庭は、前日までに担任の方までご連絡ください）



体調を崩し、お休みをいただいている坂下綾教諭、渡辺史明主幹教諭ですが、引き

続き療養することになりました。子どもたちや保護者の皆様には、大変ご心配をおか

けすることとなり深くお詫び申し上げます。

後期より、河原林宏治教諭が、３年生から６年生までの算数少人数指導を担当しま

す。藤野菜穂子教諭は、引き続き５年１組の担任と国際教室を兼務し、庄司海斗教諭

が国際教室及び５年１組の理科、５年生の算数を担当します。

子どもたちには十分な配慮をし、学習や学校生活に支障がないよう、全力を挙げて

まいりますので、今後ともご理解･ご支援のほど、よろしくお願い申し上げます。

スクールカウンセラーによる教育相談

今年度も、スクールカウンセラー（中野先生）による教育相談を学校

で行っています。 １０月１５日（火）

子育ての悩み、友だち関係や親子関係などお子様の人間関係の悩み、 １１月 ５日（火）

学校生活で心配なことなど、お子様のことで気にかかることがありまし １１月２６日（火）

たら、お気軽にご相談ください。 １２月１７日（火）

秘密は厳守いたします。また、担任や関係機関等との連携が必要な場 １月３０日（木）

合など、必要に応じて中野先生を通して連絡を取り合うことや担任を交 ２月２５日（火）

えた三者での相談も可能です。 ３月１７日（火）

今後の予定は右の通りです。もしお勤め等のご都合で先の申込が必要

な場合は、担当（木村）までご連絡いただければ調整いたします。

児童の持ち物についてご確認ください
年度当初に配布しました「並四スタンダード」には、

筆箱には、鉛筆５本(家で削ってくる)、赤・青(各１本)の色鉛筆または色ペン

名前ペン、消しゴム１個を入れておく。

その他の筆記用具は、担任等の連絡があった時のみ持ってくる。

シャープペンシルは使わない。鉛筆を使う。

と、書かれています。ボールペンなどの筆記用具を分解して遊んでしまった

り、色使いを気にするあまり授業に集中できなかったりすることがないよう

にするためです。学校には、余分なものは持ってこないようご協力いただき

たく思います。



１・２年
９月２５日、野毛山動物園に行ってきまし

た。２年生にとっても初めての場所でしたが、

１年生の面倒をしっかり見て活動できました。

４年

４年生は、９月２５日に金沢消防

署幸浦消防出張所に行きました。

わたしたちの暮らしを守るために

どのようなことをしているのか見

学してきました。この幸浦出張所

には、「特殊災害対応隊」という

珍しい部隊があります。

５年

５年生は、９月２７日にふれあいコンサートに行きまし

た。午前中は、みなとみらいホールでコンサートです。午後

はカップヌードルミュージアムの見学をしました。（演奏中

の写真は撮れませんので、オーケストラの配置だけです）


